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El próximo lunes 5 de octubre, a las 11:00 horas, sin
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RINJU PARA ELLOS.- En un céntrico colegio particular subvencionado
de nuestra comuna se realizó el lanzamiento provincial de la entrega del
‘Rincón del Juego’, creado por el subsistema Chile Crece Contigo y que
está destinado a niños de prekínder con la finalidad de propiciar su
desarrollo lúdico y cognitivo, sobre todo en los difíciles tiempos de
pandemia. A la actividad asistieron el Seremi de Desarrollo Social y
Familia, Ricardo Figueroa; el gobernador de San Felipe, Claudio
Rodríguez, y el alcalde (S) Claudio Paredes.
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Junto a drogas y celulares:
Gendarmes incautaron
municiones lanzadas a
la cárcel de San Felipe
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‘pinchazo’ y se llevan
maletín con $24 millones
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Educación en palabras simples
Prevención y bienestar

A estas alturas del parti-
do, el nivel de precisión en
todo gesto y cualquier crítica
que le siga, puede transfor-
marse en un serio problema
si no se adecúan en espacio y
tiempo de la complejidad que
significa estar metido en un
fango de proporciones. Vale
todo, dicen, aunque por lo
pronto, esto trae más platos
de fondo en una cena que ha
sorprendido a todos. Mejor ni
hablar de lo que puede suce-
der si al mismo tiempo el ape-
tito no se acaba. Significa por
lo demás, que más que hablar
de tal o cual evento en el ca-
mino, un respiro es siempre
bienvenido si al mismo tiem-
po fomenta el buen gusto por
la buena cocina.

Los mensajes van y vie-
nen dentro de todo ámbito,
lugar y circunstancias, lo lla-
mativo de todo esto es que el
nivel de riesgo que se puede
enfrentar es mucho mayor a
lo que supone cualquier ha-
bitante observador. El esce-
nario es distinto, el enfoque
ha cambiado radicalmente,
pero los personajes son los
mismos y en esto el cuidado
es mucho mayor. Cuando se
presenta una situación como
esta, entonces vienen mu-
chas preguntas que demora-
rán en ser respondidas. Para
qué dar la lata de cuáles son,
ya que la lógica indica la ob-
viedad de ellas.

Dentro de todo, en los
patios principales de un
país, se quiso dar un men-
saje con una mirada distin-
ta, algo así como: bueno,
ahora es el momento de po-
nernos de acuerdo. El asun-
to en cuestión entonces, es
saber en qué específicamen-
te. Si en aceptar los castigos,
o asumir las demandas que
sin lugar a dudas se presen-
tarán con mucha más fre-
cuencia de lo particular-
mente aceptable, pero que a
ratos puede indicar futuras
medidas cuestionables. De-

talle no menor es dar cuen-
ta de la transversalidad del
asunto en cuestión y que si
no se está fuertemente pre-
parado, más de algún indi-
viduo se verá más afectado
que otro.

Imaginamos que lo pri-
mero es saber que los cami-
nos deben ser aclarados a la
brevedad, ya que esto pue-
de en definitiva orientar
mucho mejor el tumultuoso
ambiente y aire que se está
respirando. Visto de mane-
ra más general, digamos
que, la paciencia puede ser
aprendida mucho mejor en
estos siguientes días. La crí-
tica, fuertemente instalada
será fundamentalmente ba-
sada en saber si esto es un
problema claramente den-
tro del ámbito político o ca-
tegóricamente en el rango
de lo privado. Esta es la pri-
mera señal que se debe dar,
por lo tanto, si alguien con-
sidera que las culpas caerán
solo a un segmento social,
puede que esté profunda-
mente equivocado.

¿A quién no le da esas ga-
nas de saber todo de momen-
to y entregar su observación
para ubicarse en el pabellón
de los gloriosos? Fuera de
toda broma, eso puede ser tan
real como posible. Depende
de cómo se ordenarán cada
detalle que se vaya revelando
en el tiempo, tanto de calidad
como también de profundi-
dad. Buscando la forma de
sostener por lo demás, un
poder considerablemente da-
ñado. En vista de que las pau-
tas siempre se ven interveni-
das, parte por supuesto de
una realidad tan movible
como la de una sociedad muy
inquieta, queda demostrar la
capacidad que se puede ver
comprometida en el desarro-
llo como también resultado
y/o consecuencias de algunas
iniciativas.

Lo peor que puede suce-
der, es poner en duda si el

proceso será guiado por solo
una arista o finalmente con
alguna inclinación un tanto
acomodadiza para la tranqui-
lidad de solo unos pocos. La
buena noticia es que la repre-
sentatividad será el atributo
que se destacará más de aho-
ra en adelante. Finalmente
cuando las caricaturas suelen
demostrar algo muy parecido
a estos escenarios, la opinión
pública no duda de concen-
trar la mirada en ello, sin dar
pasos más robustos como ne-
cesarios. Se cree que eso ten-
drá cuota y tiro durante una
gestión que se espera no pier-
da su norte.

La manera de conmover,
por otro lado, con sentimen-
talismos con algo que no lo
tiene, es por decir lo menos,
muy novelesco. Cuando se
trata de un orden constitu-
cional, el mejor atributo a
destacar, es la función seria
y conservadora de un bien
común, sin priorizar nada
que oriente el individualis-
mo, incluyendo alguna cer-
canía sanguínea o emocio-
nal. La empresa pública no
tiene mucho que decir al
respecto, porque no es un
tema que le compete. Fun-
damentalmente porque su
base y símbolo es mucho
más amplio que eso.

En fin, para estar en los
zapatos de otros, es solo cosa
de decir que se les cree, en
cambio, cuando se es parte de
algo que a vista y paciencia de
una cultura un tanto de cons-
tante aprendizaje, los tonos
ciertamente cambian. Sin
embargo, en una sociedad
que se desarrolla a punta de
perfeccionamientos, digamos
que todo es posible cuando se
encara la verdad. El respeto
es algo que nadie duda que
debe existir, pero hay otra
cosa que debe pesar priorita-
riamente, que dibuje el buen
gusto, como lo es, el sentir
unánime.

@maurigallardoc

Ya nos encontramos
en la puerta a final de año
y es por ello que es de
suma importancia que
coloquemos énfasis en la
prevención y bienestar de
nuestra salud física, men-
tal y emocional. En gene-
ral no se suele trabajar
mucho con el tema pre-
ventivo, a cualquier nivel,
ya que se suele poner
atención cuando hay al-
guna patología. A tres
meses que termine este
inolvidable año 2020 es
que debemos poner aten-
ción en nuestro organis-
mo y maximizar nuestro
cuidado, de tal manera
que logremos un bienes-
tar que ojala se convierta
en una costumbre y sea de
manera permanente.

Prevención y bienes-
tar es de suma importan-
cia para el desarrollo hu-
mano y creo que sería
fundamental que pudiese
colocarse entre la malla
curricular de los estu-
diantes como una forma
de vida, actualmente nos
encontramos frente a un
escenario donde es fun-
damental y quizás haya-
mos tomado más con-
ciencia de ello, pero sabe-
mos que no es una cons-
tante en la vida que lleva-
mos actualmente. Por lo
tanto llegó el momento
que hagamos consciente
estas dos palabras y ade-
más realicemos acciones
que nos lleven a ello por-
que sabemos que se pue-
de mejorar la salud y lo-

grar ese anhelado bienestar
del cual todos somos res-
ponsablemente y especial-
mente nosotros mismos.

La Organización Mun-
dial de la salud (OMS) defi-
ne salud como: «La salud es
un estado de completo bien-
estar físico, mental y social,
y no solamente la ausencia
de afecciones o enfermeda-
des». Entonces, prevención
y bienestar son temas que
debiésemos trabajar desde
temprana edad con los es-
tudiantes, de tal forma que
lo integre como algo funda-
mental en sus vidas, real-
mente se hace necesario
cambiar focos en nuestro
sistema educativo y que es-
tos temas no solo se colo-
quen como talleres anexos
o en horarios extras para ver
si queda tiempo para desa-
rrollarlo.

Hay un refrán conocido
por mucho de nosotros:
«Vale más prevenir que cu-
rar». En este sentido cada
uno de nosotros tiene una
gran responsabilidad en la
preservación de la propia
salud y la prevención de en-
fermedades, y es aquí don-
de debemos trabajar a la
menor edad posible.

Hay puntos claves y bá-
sicos con los cuales pode-
mos prevenir enfermeda-
des y lograr nuestro bien-
estar. Lo primero es el cui-
dado que debemos tener
con nuestra alimentación,
hemos escuchado «somos
lo que comemos», es un
punto fundamental del cual
tenemos que ser conscien-

te, agregar a nuestra dieta
variedad de frutas, vegeta-
les y granos integrales; co-
mer siempre a la misma
hora y respetar al menos
tres comidas diarias; desa-
yunar todos los días; evita
picotear entre comidas; re-
ducir el consumo de sal y
azúcar; siempre mantener
el organismo hidratado, de
preferencia tomando agua
y no otras bebidas; dismi-
nuir todos los tipos de gra-
sas; moderar el consumo
de alcohol y evitar los ciga-
rrillos; realizar cualquier
tipo de deporte; mantener
una buena higiene; mante-
ner rutinas de sueño; cui-
dar la salud mental es fun-
damental y es muy necesa-
rio pedir ayuda cuando nos
sintamos demasiado acon-
gojados.

Lo más importante es
tomar conciencia de nues-
tro propio cuidado, es la cla-
ve que nos hará alcanzar un
bienestar tanto físico como
mental. Hoy llevamos un
ritmo de vida tan acelerado,
que muchas veces no nos
damos cuenta de las cosas
que hacemos. De hecho,
existen rutinas o hábitos
que tenemos incorporados
en nuestro día a día y que
nos llevan a funcionar en lo
que conocemos como ‘pilo-
to automático’ y es esto lo
que debemos cambiar.

«Un hombre demasiado
ocupado para cuidar de su
salud es como un mecánico
demasiado ocupado como
para cuidar sus herramien-
tas». Proverbio español.
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¡Polémica e inexplicable determinación!:

En ‘sesión privada’ concejales elegirán al sustituto del alcalde Patricio Freire
El concejo
en pleno
durante una
ceremonia
de aniver-
sario de
San Felipe
en el teatro
municipal.
(Archivo)

En menos de un minu-
to, en sesión privada, sin
transmisión hacia la comu-
nidad, este próximo lunes
5 de octubre, a las 11:00 ho-
ras, los concejales elegirán
al reemplazante del alcalde
Patricio Freire, quien
como se sabe está suspen-
dido por el Tribunal Elec-
toral Regional por notable
abandono de deberes al no
haber destituido al admi-
nistrador municipal Patri-
cio González Núñez en
su momento, cuando el
concejo la votó por ‘pérdi-
da de confianza’ tras algu-
nas situaciones de carácter
administrativo en que incu-
rrió, como el no pago en su
momento de las imposicio-
nes a los profesores o como
el pago de una deuda de

1.500 millones de pesos
con Citeluz que pagará en
84 cuotas, algo que no con-
tó con la votación del Con-
cejo Municipal de San Fe-
lipe.

La información la entre-
gó a la opinión pública el
concejal Christian Beals
Campos, quien dijo que la
secretaria del concejo, Ma-
rillac Cortez, hizo las con-
sultas pertinentes «y al ser
privada la indicación que se
dio después de hacer la con-
sulta por parte de Marillac
al Servel y Contraloría, di-
cen que al ser privada no
podría transmitirse en for-
ma Zoom o para las redes.
Esa es la información que
nos dio, pero inmediata-
mente hecho esto, que va a
demorar menos de un mi-

nuto, se va a comunicar a
todos la votación», sostuvo.

Consultado el concejal
Beals Campos sobre la for-
ma de hacerlo, entendiendo
que por la pandemia no po-
dría entrar público, pero sí
poder transmitirla por las
redes sociales, dijo que es
una sensación artificial que
se ha instalado en la gente
que acá hay algo oscuro,
«pero no la tenemos noso-
tros en el espíritu nuestro,
nadie está vulnerando
transmisión o transmisibi-
lidad o haciendo algo que
no sea lo correcto u oculto,
yo creo que es una sensa-
ción que hay, se ha marca-
do en la gente que hay algo
oscuro y no, va a ser a vi-
vas voz, es una sesión que
dura menos de un minuto y

se va a saber quién va a ser
el alcalde y al final es lo que
importa, todos van a poder
saber, o sea van a estar
afuera de la municipalidad,
van a poder transmitir en
ese momento y hacer las
preguntas pertinentes», se-
ñaló Beals.

Ha trascendido, pero no
es algo seguro, que la causa
del alcalde Patricio Freire
Canto sea vista por el Tricel
(Tribunal Calificador de
Elecciones) el día martes 6
de octubre.

En tanto la concejal Pa-
tricia Boffa Casas votó a
favor que la elección fuera
pública, teniendo en cuenta

los tiempos que se están vi-
viendo: «Fui la única que
votó que el concejo fuera
público para mostrarle a la
comunidad, pero ellos –to-
dos los concejales– no qui-
sieron que fuera público. Yo
quería que fuera público
porque la comunidad tiene
que saber, la comunidad es
importante, eso nos dijo la
gente el 18 de octubre: ‘¡No
queremos más cuestiones
entre cuatro paredes!’, cla-
ro que acá no hay ningún
arreglo, pero a mí me hu-
biese gustado que hubiese
sido abierto. Los concejales
aducen un tema sanitario,
pero yo decía que podíamos

hacerlo tal cual se hace en
otras actividades, podría-
mos haberlo hecho en el
teatro municipal abierto
con todos los medios de co-
municación, o también dije
que podían estar todos los
medios de comunicación y
no gente, que estuvieran
todos los medios de comu-
nicación transmitiendo,
pero bueno fui la única que
votó porque fuera público
así es que  va a ser a viva
voz», concluyó.

Entonces ahora a espe-
rar el día lunes 5 de octubre
a las 11:00 horas la elección
del alcalde hasta que se sepa
la resolución del Tricel.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas:

Alumnos de colegios municipales atendidos por Programa de Salud Escolar

Alumnos que fueron derivados desde los establecimientos municipales fueron atendidos la
semana pasada.

Los niños reciben atención de oftalmología, otorrino o traumatología.

En el marco del Progra-
ma de Salud Escolar del es-
tudiante, PSE, de Junaeb,
durante la semana pasada
se realizó el proceso de ta-
mizaje o ingreso para la
atención de un profesional,
en especialidades de oftal-
mología, traumatología y
otorrinología a estudiantes
de la Educación Municipal
de San Felipe.

La actividad se realizó en
dependencias del Liceo Co-
rina Urbina y contempló la
atención de niños de pre-
kinder, kinder, primero y
quinto básico de todas las
unidades educativas del sis-

tema municipal, los que son
determinados por la direc-
ción de los establecimientos
en conjunto con los profe-
sores de educación física
generalmente, de acuerdo a
las necesidades médicas que
puedan presentar.

«En el tamizaje el espe-
cialista los revisa y los de-
riva a otorrino, al trauma-
tólogo y al oftalmólogo,
ahora son los técnicos los
que primeramente los ven
y ellos los derivan para ver
si efectivamente fueron
bien tamizados en el esta-
blecimiento», sostuvo Ca-
rolina Ferrer, profesional

coordinadora de la Direc-
ción de Educación Munici-
pal para Junaeb.

Durante esta semana en
tanto se realizarán contro-
les en oftalmología de niños
que ingresaron al programa
en años anteriores, y que
también fueron derivados
desde sus establecimientos
educacionales.

«Son muchos niños que
nos derivan de las pesqui-
zas y que luego están en
control con nosotros. Tene-
mos un sistema donde ma-
nejamos toda esta informa-
ción, sobre cuando al niño
le toca control nuevamen-

te, generalmente es anual,
lo más severo es una vez al
año para ver si cambia los
lentes en el caso de oftalmo-
logía, los que son leves cada

dos años se vuelven a ci-
tar», informó Carolina Fe-
rrer.

Romina Cabrera es
apoderada de la Escuela

Buen Pastor, y calificó
como positiva esta aten-
ción, ya que les permite te-
ner tranquilidad a los pa-
dres respecto de la salud de
los niños.

«Es súper bueno por-
que uno tiene una opinión
sobre lo que puedan tener
en la vista, o si tiene algún
problema o no. Es la pri-
mera vez que viene y lo
evaluaron bien, no le en-
contraron nada, ya no tie-
ne que venir, porque lo en-
contraron súper bien. Uno
siempre se imagina que le
van a encontrar algo, así
que tranquila», dijo la apo-
derada.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.
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Desborde de canal inunda algunas casas en Villa Juan Martínez de Rosas

En la declaración de la Universidad de Valparaíso, esa enti-
dad descartó cualquier relación con la inundación.

En calcetines tuvo que salir el afectado junto a uno de sus hijos.

El agua al interior de la casa llegó fácilmente a unos cinco
centímetros.

Personal de Bomberos llegó al lugar pero no pudo hacer
gran cosa por tratarse de una propiedad privada.

El canal totalmente desbordado. Vecinos culpan a la falta de
limpieza por parte de los canalistas.

Una mala noche tuvie-
ron que pasar este sábado
algunos vecinos del pasaje
Fernando Márquez de la
Plata en Villa Juan Martínez
de Rosas, ubicada en el sec-
tor oriente de San Felipe, al
costado Villa Cordillera. Lo
anterior porque cuando ya
se preparaban para dormir,
sus casas se inundaron pro-
ducto del desborde de un
canal que se encuentra ubi-
cado en la parte posterior de
sus viviendas.

El agua fácilmente al-
canzó un nivel de unos cin-
co centímetros, debiendo
los afectados salir con palas
y escobillones a tratar de
solucionar el problema.

Víctor Morales, uno de
los vecinos afectados, contó
lo siguiente a nuestro medio:
«El problema que tuvimos
fue como a las 11 de la noche,
ya todos yéndonos a acostar,
cuando el agua empezó a
entrarse a las casas. Esto era
un verdadero río, con dos
vecinos más que eran los que
estábamos más afectados,
fuimos con unas palas y unas
picotas, nos fuimos por de-
trás para ver por dónde po-
díamos pasar porque está
todo cerrado, no se puede
entrar por ningún lado. Hay
un pedazo donde está roto
allá que me imagino alguien
debe haber roto antes, nos
metimos por ahí, empeza-
mos a encauzar el agua para
que no siguiera viniéndose
por la orilla de las casas. Es-
tuvimos trabajando harto
rato hasta que llegó bombe-
ros, nos dijeron que no era
mucho lo que se podía hacer

por dentro porque como es
un terreno privado, ellos no
se pueden meter. Lo único
que hicieron ellos fue che-
quear el canal hasta el final
y ver a dónde daba, llama-
ron a las personas de rega-
dío de las compuertas para
que por favor pudieran ce-
rrar y así el agua dejara de
meterse a las casas. Nosotros
somos dos afectados, un ve-
cino que tiene la casa en
arriendo, que hasta el mo-
mento no hay nadie, y mi
casa que se me inundó la úl-
tima habitación, el patio. El
único miedo que tenía era
que el agua siguiera subien-
do porque tengo a mi hija con
miastenia grave y usa un
bypass nocturno, entonces si
se me quemaba ese bypass
era muy grave para mí».

El vecino comenta que
este problema viene desde
hace unos tres meses, por-
que en la parte de atrás, don-
de se ubica el canal, era una
plantación de alfalfa, todo
estaba a desnivel, «entonces
cuando vino la empresa que
está construyendo al lado,
emparejó el terreno, pero
justo en el lado de las casas
que van en la orilla dejó un
desnivel… Somos cuatro ca-
sas donde dejó el desnivel,
más otras casas que están al
otro lado, y justo donde está
el desnivel se hace un hoyo,
aparte de eso coopera el ca-
nal que pasa por el lado de
ellos nunca lo han limpiado,
está lleno de zarzamora, ra-
mas y todo tipo de cosas»,
señala Víctor, uno de los
afectados.

Agrega que tuvieron que

romper por debajo de las
panderetas ubicadas en el
pasaje Pedro Prado para
que el agua escurriera y se
fuera por la calle, «porque
si no estaría todo afectado,
aquí el vecino de al lado se
puede ver que todavía tie-
ne huella otro vecino de
más allá, tiene por el patio
que parecía regadío ayer
(domingo). Vino otro veci-
no y me dijo: ‘Vecino yo ten-
go hasta la cocina inunda-
da’, supuestamente esa vi-
nieron personas de la mu-
nicipalidad… una persona
de emergencia, la señori-
ta… no me acuerdo, me
dijo: ‘No se preocupe que
aquí en su casa va a venir
un camión ultra jet -algo
así- y les va a venir a des-
infectar la casa’. Ayer (do-
mingo) lo estuvimos espe-
rando casi cuatro horas y
decidimos empezar a lim-
piar por nosotros mismos.
Yo tengo cuatro bebés, no
puedo esperar, aparte que
no se sabe de esas aguas de
regadío qué cosas vienen,
así es que nos tocó lavar,
limpiar y como ve todavía
tenemos desorden, muebles
mojados y esto ya había
pasado la otra vez cuando
ellos nivelaron ese terreno,
llovió mucho, se volvió a
juntar agua ahí donde mis-
mo, esa agua empezó a pa-
sarse a las casas, yo tuve
que cambiar una cama por-
que se fue con hongos, era
mucha la humedad», sostu-
vo Víctor.

El afectado dice que des-
de la Universidad de Valpa-
raíso, a través de un comu-

nicado, descartaron categó-
ricamente que la inunda-
ción registrada en la Villa
Juan Martínez de Rosas, se
deba a los trabajos de am-
pliación que se realizan en
sus dependencias.

Agregan que apenas co-
nocieron la información
aparecida en las redes socia-
les, se comunicaron de in-
mediato con los encargados
de realizar los trabajos de
construcción y les confir-
maron que no existe ningu-
na anomalía en las faenas
que se realizan con dicha
situación.

De todas maneras, insis-
te que por último los encar-
gados de los canales de re-
gadío debieran encargarse
de la mantención para evi-
tar este tipo de problemas.

Desde la Junta de Veci-
nos de la Villa Juan Martínez
de Rosas, su presidente Jai-
me Vásquez, reconoce que
no es primera vez que sucede
este problema; «ya ha habi-
do otras situaciones que han
afectado por este desborde
de este canal, donde el agua
entra por los patios de los
vecinos del último pasaje que
tenemos en el sector», dijo.

Sobre lo que se puede
hacer, indicó que le habían
solicitado hacer tipo una
demanda colectiva por la
utilización de los canales y
a quien corresponda. El re-
gante o los canalistas del
lugar, «porque tiene que ver
con la limpieza, manten-
ción de estos canales, eso lo
pensamos hacer, si está la
motivación de los vecinos,
sí lo vamos a hacer y acom-

pañar esa posición de los
vecinos, ya que hay un in-
terés de una construcción
que se va a hacer atrás, no
sabemos cómo va a afectar
también a los vecinos», se-
ñaló el presidente.

Respecto a lo no ida del
camión desde la municipa-
lidad, señalaron iba a ir un

camión de una empresa
limpia fosas que finalmen-
te llegó ayer en la tarde, que
sanitizaron el patio, pero al
interior no se podía por la
violencia con que se lanza el
agua.

Toda esta situación ocu-
rrió el día sábado en la no-
che.
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Sin embargo da algunas ideas para avanzar con el anhelado proyecto:

‘Vitoko’ Urbina sospecha que remodelación del estadio es campaña electoral

ETERNA DEMANDA.- Aquí vemos al tremendo Vitoko Urbina en La Moneda, solicitando
que su demanda sea atendida por el presidente Sebastián Piñera, en marzo de este año.

PAÑO EMBLEMÁTICO.- Víctor Urbina asegura que este paño
lo usará hasta que esté hecho pedazos, o bien hasta que
remodelen su amado estadio.

INCANSABLE.- Con este mismo lienzo llegó hasta el Estadio Lucio Fariña de Quillota, en
uno de los tantos partidos de Unión San Felipe.

SEGUIRÁ INTENTÁNDOLO.- Este documento demuestra que sus demandas han sido reci-
bidas en La Moneda.

En la edición de Diario
El Trabajo de este lunes se
anunció la presentación
ante el Gobierno Regional
de un proyecto de Diseño
para las mejoras del Esta-
dio Municipal de San Feli-
pe, noticia que ha sido el
tema del momento en redes
sociales, pues mientras que
muchos hinchas lo ven con
buenos ojos, otros en cam-
bio se oponen a tal proyec-
to. Uno de esos hinchas y
quien ha demostrado a lo
largo de los años estar bien
sintonizado con la realidad
del deporte local es Víctor
‘Vitoko’ Urbina, y con él
hablamos este lunes para
conocer su opinión del tan
esperado estadio mejorado.

«Esta idea de reparar el
Estadio Municipal no es
nueva, desde hace años yo
vengo peregrinando en
distintas instancias para
que las autoridades acep-
ten desarrollar este pro-
yecto, me he entrevistado
con diputados, senadores y
hasta en La Moneda he
presentado mis solicitudes
de un mejorado estadio
para San Felipe; en los es-
tadios, en los desfiles, en

todas partes he hinchado
para que se haga posible»,
dijo Urbina a nuestro me-
dio.

- ¿Qué sería lo mejor
para la afición sanfeli-
peñas y para los clubes
que puedan usar ese es-
tadio?

- Creo que en lo primero
y lo principal que se están
equivocando las autorida-
des municipales con ese
proyecto, es en el monto
económico que suponen
necesitan para ese proyec-
to. El alcalde dice que con
$6.700 millones podrán
hacerlo, y en eso se equivo-
can, yo creo que para que
realmente sea posible tal
cual lo describe el señor
Claudio Paredes, deben ser
al menos unos $15.000 mi-
llones, ahí sí estamos ha-
blando de algo real, de algo
cercano a la realidad.

- ¿Qué opina usted
sobre ese proyecto en
general?

- Creo que llevan años
con ese truco, cada vez que
se acercan elecciones de al-
calde el tema sale como pro-
mesa de campaña, recogen
los votos y después no hay

estadio, lo mismo pasa aho-
ra, vienen las elecciones y
hacen la misma campaña.

- Alguien tiene que
reparar ese estadio,
¿cómo debería hacerse
entonces?

- Mire, si ese estadio fue-
ra del IND o de Chiledepor-
tes creo que hace años lo
hubieran reparado ese esta-
dio, pero como es municipal
ahí está cayéndose a peda-
zos, hay partes de ese esta-
dio del año 1958, ese terre-
no en su momento pertene-
cía al Obispado, eso hace
muchos años. Por ejemplo
hay empresas que podrían
hacer ese trabajo, se podrían
crear estacionamientos sub-
terráneos debajo del estadio,
y que en unos años la empre-
sa, una vez cobrado su parte
se retire, y nos quedaría un
estadio de primera, pero esa
idea ni mía es, creo que Ro-
lando Stevenson la comentó
una vez, el caso es que son
ideas viables, pero ni modo,
a seguir esperando por nues-
tro estadio.

- ¿Qué seguirá usted
haciendo para avanzar
en este propósito del
mejorado estadio?

- En estos años como
dije, he viajado a muchas
partes del país, estuve en la
Plaza Italia, en Santiago y en
muchos estadios del país
con mi paño y mi denuncia
de ‘San Felipe Estadio
Remodelado’, seguiré
hinchando, y si logran re-
modelarlo obvio que estare-
mos muy felices la hincha-
da del Uní Uní.

- ¿Cuánto tiempo
hincha de Unión San
Felipe?

- Desde que era un niño
chico cuando tenía unos 10

años de edad, el Uní Uní es
y será siempre el club de mis
amores.

SU LUCHA SIGUE
Recordemos que Víctor

Urbina es un conocido co-
merciante que tiene su ne-
gocio en calle Traslaviña y

se dedica a la venta de ali-
mento para mascotas. Él
desde hace algunos años
comparte sus penas y ale-
grías en las páginas de Dia-
rio El Trabajo, y también
que este sanfelipeño se ha
hecho muy conocido porque
con el mismo lienzo llegó

hasta el Estadio Lucio Fari-
ña de Quillota, en uno de los
tantos partidos de Unión
San Felipe, para hacer pa-
tente su petición de remo-
delar el estadio, petición
que viene repitiendo desde
hace años.
Roberto González Short
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Atravesaba cuadro depresivo por muerte de su madre:

Hoy familiares y amigos despiden a Joel
Torrejón en cementerio de Almendral

JOEL TORREJÓN.- Este joven sanfelipeño vivió intensamen-
te cada momento de su vida, será sepultado hoy.

Juan
Torrejón,
conocido
dirigente

deportivo,
papá de

Joel.

Joel era un
chico
tranquilo,
su partida
sorprendió
a muchos
en nuestra
comuna.

Como un torbellino de
alegría que arrasó con todo
el cariño de sus amigos, fa-
miliares y admiradoras a su
paso por muy corto tiempo,
así se fue para siempre el
conocido Joel Andrés To-
rrejón Quiroz, de 19 años
de edad, a quien sus fami-
liares hallaron sin vida este
domingo en su casa de ha-
bitación. Su determinación,
pese a todo el dolor y amar-
gura de sus familiares y cer-
canos, aunque fue muy la-
mentada por ellos, de igual
manera no ha sido cuestio-
nada, pues representa en el
fondo el cierre de una con-
movedora historia del anhe-
lo de un hijo por reunirse
con su difunta madre.

FAMILIA
DESTROZADA

‘El Negrito’, como era

conocido Joel Andrés, era
hijo del conocido dirigente
deportivo Juan Torrejón,
presidente de la Asociación
de Fútbol Amateur de San-
ta María, quien visiblemen-
te afectado hizo un gran es-
fuerzo para atender a Dia-
rio El Trabajo, y contar-
nos así cómo él y toda su
familia han quedado destro-
zados por la partida de su
hijo Joel.

«Mi hijo hace poco ha-
bía cumplido sus 19 años,
estudiaba en el Liceo Ro-
berto Humeres, a Joel des-
de chiquitito cuando adop-
té y con mucho cariño lo
reconocí como mi hijo
cuando falleció su mamá
Rosita Quiroz, desde
que llegó a nuestro hogar
él se hizo al tiro de cinco
hermanos, es mi hijo y por
eso lleva mi apellido,

siempre fue un chico muy
tranquilo y aunque vivía
su vida fantástica como
podía, él nunca pudo supe-
rar la muerte de su madre,
ocurrida hace cinco años
en el mes de septiembre,
cada año Joel se deprimía
mucho en estos meses»,
comentó Torrejón a nues-
tro medio.

- ¿Cómo manejaron
ustedes su depresión
para brindarle acompa-
ñamiento?

- Luchamos contra su
depresión toda la familia,
sus hermanos, lo tuvimos
en tratamiento, después
con esto de la pandemia se
agotó todo, él cumplió los
18 años, estaba feliz, tenía
muchos planes y ya quería
hacer su vida indepen-
diente. Me dijo: ‘Papá, ya
me mandaste tú hasta los
17 años y ya soy un hom-
bre y quiero hacer mi vida
bajo mi propia perspecti-
va’.

- ¿Era un chico muy
enamorado Joel?

- Sí y mucho, él tenía sus
pololas, tenía mucha suerte
con las mujeres. Yo de re-
pente no sabía cuál era su
polola porque muchas lo
regaloneaban, él era muy
espectacular, vivía muy ace-
lerado y siempre decía que
quería estar con su mamá,
siempre encontrarse con

ella y yo sé que ahora está
con su mamá.

- ¿Dónde se realiza
su velatorio y cuándo
los funerales?

- En Villa 250 Años vi-
ven sus abuelos y él tenía
amistades en ese sector,
ahí en una casa se realiza-
rá el velatorio la noche de
este lunes, y sus funerales
serán en el patio 19 a las
11:30 horas de este martes
en el Cementerio Munici-
pal de San Felipe, en El Al-
mendral. Sabemos que
mucha gente quiere estar
con él en el velatorio, pero
no se puede, se nos com-
plica mucho por el proto-
colo.

- ¿Algún mensaje a
nuestros lectores, espe-
cialmente a quienes tie-
nen hijos adolescentes?

- Sí, quiero agradecer
a todos quienes me han
llamado y nos están apo-
yando con solidaridad,
quiero decirles a los pa-
dres y a las madres que
tienen hijos, que le pon-
gan atención a todas las
señales de sus hijos, a ve-
ces uno piensa que le es-
tamos dando todo y has-
ta podemos creer que
ellos están jugando cuan-
do se enfadan o dicen al-
gunas cosas, a veces no
les creemos, lo cierto del
caso es que contra los es-

tados depresivos poco o
nada se logra hacer, va-
rios doctores me han lla-
mado y me han explicado
que es muy difícil luchar
contra la depresión por-
que es una situación ful-
minante que te atrapa.

¡ADIÓS NEGRITO!
Todo el personal admi-

nistrativo, gerencial y perio-

dístico de Diario El Tra-
bajo hoy nos unimos al
sentimiento de dolor de la
Familia Torrejón en estos
momentos de amargura, es-
perando que pronto logren
repuntar en sus esfuerzos y
proyectos hacia un mejor
porvenir. ¡Descansa en
Paz Joel Torrejón Qui-
roz!
Roberto González Short
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NOTIFICACION

Ante 1° Juzgado  Letras  San Felipe, autos ejecutivos, Rol N° 3474-
2019, caratulado "ITAU CORPBANCA S.A con GONZALEZ" por
resolución 10 de Agosto de 2020 se ordenó notificar y citar para requerir
de pago por avisos en Diario El Trabajo de San Felipe y Diario Oficial
de acuerdo  al artículo 54 del Código de Procedimiento Civil, demanda
ejecutiva deducida por Itaú Corpbanca S.A en contra  de CRISTIAN
ALEJANDRO GONZALEZ TRIVIÑO, RUT 17.646.103-9,  empleado,
domiciliado en Avenida 12 de Febrero N° 1781, Departamento 514,
del Edificio La Merced del Condominio San Felipe El Real V, Comuna
de San Felipe, por adeudar al Banco la siguiente obligación: Por
Escritura Pública de fecha  24 de Abril 2018, complementada por
otra de fecha 05 de Junio de 2018 ambas otorgadas en la Notaría
Pública de San Felipe de don Jaime Polloni Contardo, cuyas copias
autorizadas se acompañaron en la demanda, el Banco dio en préstamo
y entregó al ejecutado, Operación N° 02067314, mutuo hipotecario,
sujeto a las estipulaciones que se señalan en esa escritura y en
subsidio a la Ley N° 18.010, con el objeto de financiar parte del precio
de la compraventa referida en ese instrumento, por la cantidad de
1.069 Unidades de Fomento por su equivalencia en pesos moneda
legal a la fecha de ese instrumento. El deudor se obligó a pagar al
Banco la expresada cantidad en el plazo de 240 meses a contar del
primer día del mes siguiente al de la fecha de ese contrato, por medio
de dividendos mensuales, vencidos y sucesivos, que comprenderán
la amortización a capital y los intereses. La tasa de interés real, anual
y vencida  que devenga ese contrato será del 3,50% anual, que se
devengará desde la fecha que rija esa obligación. La cuota o dividendo
mensual asciende a 6,1959 Unidades de Fomento con excepción de
la primera cuota, a la que se le deberán adicionar los intereses
devengados desde la fecha de la inscripción de la primera hipoteca a
favor del Banco en el Conservador de Bienes Raíces competente,
sobre el inmueble singularizado en ese contrato, hasta el día primero
del mes siguiente al de dicha inscripción. En caso de mora en el pago
de cualquier cuota la parte deudora deberá pagar un interés penal
igual al interés máximo convencional que la Ley permite estipular
para operaciones de crédito de dinero en moneda nacional reajustable
vigente durante la mora, pero sólo si estos fueran superiores al interés
máximo convencional vigente a la fecha de ese instrumento. Según
lo estipulado en la escritura pública ya citada, en la cláusula décimo
tercero letra a), el Banco podrá exigir anticipadamente el pago de la
totalidad del mutuo materia de ese instrumento a la suma a que éste
se encuentre reducida, considerándose en tal caso la obligación de
plazo vencido, si el deudor incurriera en mora en el pago de cualquiera
cuota de capital y o de intereses y  han transcurrido más de 15 días
corridos, contado desde la mora o retardo. El deudor dejó de pagar
los dividendos o cuotas del préstamo pactado desde la cuota N° 9
con vencimiento el 01 de Abril de 2019 y los dividendos o cuotas
siguientes, por lo que de conformidad a las estipulaciones convenidas
en la escritura de mutuo ya señalada, el Banco que represento, hace
exigible el total de la deuda a la fecha de la presentación de la
demanda, la que alcanza a esa fecha al equivalente de 1.034,5752
Unidades de Fomento, que al valor de esa unidad ese día alcanza a
la suma de $28.804.808.- que deberá pagarse más intereses pactados
y moratorios, desde la fecha indicada hasta su pago efectivo. La
obligación consta de copia autorizada de escritura pública que
constituye título ejecutivo, siendo la obligación líquida, actualmente
exigible y la acción no se encuentra prescrita. Tribunal ordenó
despachar mandamiento de ejecución y embargo por la suma indicada
más intereses y costas, y tuvo por acompañados los documentos
acompañados en la demanda. Lo que notificó al ejecutado quedando
citado para ser requerido de pago al ejecutado CRISTIAN
ALEJANDRO GONZALEZ TRIVIÑO, al quinto día  hábil contado
desde  que cese el estado de excepción constitucional de catástrofe,
a las 11:00 horas en el Oficio del Secretario del Tribunal. Demás
antecedentes en juicio ejecutivo indicado. Secretario.                  28/3

EXTRACTO DE REMATE
En Juicio Ordinario, caratulado "BANCO DE CHILE CON
ESPINOLA", Rol Nº 652-2017, del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe, calle Molina Nº 2, el día  20 de Octubre de 2020, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble ubicado
en calle Profesora Ofelia Moraga González número mil
ochocientos sesenta y seis, de la ciudad, comuna y provincia de
Los Andes, que corresponde al Lote Doce H de la Manzana
Diecisiete,  de la Villa El Encuentro II, etapa B, inscrito a fs. 2.022
vta., N°2.102, del Registro de Propiedad del año 2005, del
Conservador de Bienes Raíces de Los Andes. Rol de Avalúo
Nº 784-12 de la Comuna de Los Andes.  Mínimo para
comenzar las posturas será la cantidad de $40.394.337.-
Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro
del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en
subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente
10% del mínimo para las posturas mediante depósito en la
cuenta corriente del tribunal, con 2 días de antelación a la
fecha del remate, debiendo presentar escrito mediante el cual
se acompañe el comprobante del depósito y proporcionar correo
electrónico para coordinar la participación en la subasta que se
realizará por videoconferencia,  demás antecedentes en autos
señalados en Secretaría del Tribunal.                                       28/4

NOTIFICACIÓN IMPORTANTE DEL
CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU

De acuerdo a los  Artículos N° 36 y N° 40 del Reglamento
General de Cementerios, Decreto N° 357, promulgado en
el año 1970, realizamos esta publicación con el fin de
sanear el Título de Propiedad del actual dueño de la
sepultura SECTOR 5 N° 210. Este propietario compró el
terreno abandonado, sin antes ser expropiado, construyó
una tumba y sepultó a su propio familiar en ella. Por tanto,
el día 22 de noviembre del año 2020, de no haber un nuevo
requirente reclamando la sepultura SECTOR 5 N° 210,
será declarada oficialmente abandonada, se anulará
cualquier título de propiedad anterior y se entregará un
nuevo Título al actual propietario.

Si posee antecedentes sobre esta sepultura, rogamos
acercarse, antes del 22 de noviembre, a las oficinas de la
Administración del Cementerio ubicadas en Calle Borjas
García Huidobro S/N, Parroquia San José de Catemu.

ADMINISTRACIÓN DEL
CEMENTERIO PARROQUIAL DE CATEMU

22 DE SEPTIEMBRE DE 2020

Perpetran millonario ‘pinchazo’ y se llevan maletín con $24 millones
LOS ANDES.- Nuevamente la

técnica del ‘pinchazo’ ha sido usa-
da en Los Andes para despojar de
su dinero a un honrado comercian-

te. En esta ocasión fueron $24 mi-
llones en efectivo, dinero que por-
taba en un pequeño maletín que ha-
bía retirado momentos antes desde

la sucursal del Banco Santander.
Según la información prelimi-

nar, la víctima F.A.A., de 41 años
de edad, estuvo siendo vigilada muy
de cerca por uno de los antisociales
que estaba al interior del banco
cuando efectuó el cobro de un vale-
vista por la suma de $24.220.665,
pertenecientes a una empresa de in-
geniería y construcción.

RUEDA PINCHADA
De acuerdo a información su-

ministrada por las autoridades poli-
ciales, el afectado estaba acompa-
ñado por una de sus empleadas y al
salir de la sucursal abordaron un
furgón para enfilar hacia el sector
sur de la ciudad. Aún así, en el tra-
yecto se percataron que la rueda tra-
sera derecha se encontraba pincha-
da, razón por la cual se dirigieron
hasta una vulcanización ubicada en
calle Venezuela del Barrio Centena-
rio.

EL ATRACO
Según el relato de la víctima a

las autoridades, mientras él y su em-
pleada esperaban ser atendidos, él
decidió bajar a comprar un refrige-

rio, dejando a su empleada al inte-
rior del móvil y en los asientos pos-
teriores la mochila con el dinero. En
esos momentos en forma sorpresiva
apareció un delincuente que abrió
la puerta y sacó la mochila, dándo-
se a la fuga hacia República Argen-
tina, donde lo esperaba con el mo-
tor en marcha un vehículo de color
negro, escapando a toda velocidad
del lugar.

Tras hecha la denuncia, el Fis-
cal de Turno Ricardo Reinoso, ins-
truyó a la SIP llevar adelante las dili-
gencias tendientes a ubicar el auto en
que huyeron los ladrones, por lo que
se verificó la existencia de cámaras
de seguridad de locales o domicilios
particulares que permitieran ubicar
el móvil, así como también las cá-
maras de la Municipalidad.

IMPORTANTE LLAMADO
Ante este hecho, Carabineros rei-

teró el llamado a las personas que con-
curren a las sucursales bancarias a re-
tirar gruesas sumas de dinero, a que
adopten las medidas de seguridad del
caso y no se vean enfrentados a una
situación como esta, en la que el ve-
hículo sea pinchado en una de sus rue-

das, dirigirse de inmediato a la Comi- saría o unidad policial más cercana.
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Gendarmes incautan municiones lanzadas desde el exterior de unidad penal

Siete municiones 9mm, marihuana, dos teléfonos celulares, cuatro comprimidos de Clona-
zepam y un mensaje se encontraban al interior del ‘pelotazo’ detectado este domingo por
Gendarmería.

• Elementos se encontraban al interior de
una bolsa donde, además, se escondía un
mensaje para un interno que se encuentra
identificado.

Siete municiones cali-
bres 9mm fueron arroja-
das, durante la noche del
pasado domingo, al sector
de la línea de fuego del
Centro de Cumplimiento
Penitenciario (CCP) de San
Felipe. Uno de los gendar-
mes apostados en las gari-
tas se percató del hecho y
dio aviso inmediato al per-
sonal de la guardia inter-
na, el cual logró decomisar
las balas y otros objetos
prohibidos.

El hecho ocurrió aproxi-
madamente a las 22:15 ho-
ras y movilizó al personal de
turno, además del jefe ope-
rativo, teniente primero
Francisco García y al jefe
del establecimiento peni-
tenciario, mayor Brallan
Silva.

El mayor Silva sostuvo
que: «Alrededor de las
22;15 horas el funcionario
apostado en el puesto de
centinela número dos de-
tecta que desde el exterior

de la unidad un ciudadano,
el cual no pudo ser identi-
ficado, lanza un paquete
hacia el interior de la uni-
dad. Personal de servicio
concurre inmediatamente
al lugar incautando el ele-
mento prohibido, el cual en
su interior contenía siete
municiones nueve milíme-
tros, sustancia vegetal,
aparentemente cannabis
sativa; dos teléfonos celu-
lares, cuatro comprimidos
de clonazepam y un men-
saje, el cual iba dirigido a
un interno de esta unidad
penal.

«Gracias a la rápida re-
acción y al estar atentos en
sus puestos de servicio se
pudo detectar este lanza-
miento. Evitamos un posi-
ble intento de evasión. Nos

encontramos recabando
más información de los in-
ternos que están detrás de
esta incautación para to-
mar las acciones corres-
pondientes», agregó el ma-
yor Silva.

Debido al hallazgo de las
municiones y la posibilidad
de que la población penal
pudiera reaccionar de for-
ma violenta, se desarrolló
un procedimiento de segu-
ridad, el que implicó una
minuciosa inspección de di-
versos sectores de la unidad.
Entre las dependencias re-
gistradas se encuentran los
patios de los colectivos,
multicancha, línea de fuego,
guardia interna y techos del
recinto.

De lo sucedido se infor-
mó al fiscal de turno, quien

ordenó que efectivos del
OS-7 de Carabineros reali-
zara el procedimiento de ri-
gor.

Este nuevo ‘pelotazo’ se
suma a hechos similares
ocurridos durante los últi-
mos meses y que siempre

han culminado con el deco-
miso de los elementos lan-
zados desde el exterior del
CCP.
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El jueves Unión San Felipe
desafiará a Santiago Morning

Tomás Lanzini y el feliz momento de Unión San Felipe

El conjunto
albirrojo
llegará al
duelo del
jueves tras
haber
ganado dos
partidos en
línea.

La maratón de partidos
en la que está involucrado
Unión San Felipe y el res-
to de los clubes profesio-
nales chilenos, seguirá esta
semana con el desarrollo
de la duodécima fecha del
torneo de la Primera Divi-
sión B.

El programa competiti-
vo tiene previsto comenzar
mañana muy temprano,
para finalizar el jueves, día
en el cual está contemplado
el partido entre Santiago
Morning y Unión San
Felipe, que se agendó para

las cuatro de la tarde en el
estadio Bicentenario de la
comuna de La Florida.

Esta es la programación
de la nueva jornada del
campeonato de plata del
fútbol rentado nacional que
tiene a los albirrojos conver-
tidos en uno de sus prota-
gonistas, tanto que, si se da
un triunfo y otras combina-
ciones, el cuadro sanfelipe-
ño podría quedar en lo más
alto, ya que el puntero Ñu-
blense quedará libre esta
semana.
Programación fecha

12ª
11:00 horas: San Luis –

Deportes Puerto Montt
11:00 horas: Copiapó –

Rangers
Miércoles 30 de
septiembre

12:00 horas: San Mar-
cos – Valdivia

13:30 horas: Cobreloa –
Deportes Temuco

16:00 horas: Magallanes
– Melipilla
Jueves 1 de octubre

16:00 horas: Barnechea
– Santa Cruz

Libre: Ñublense

Tomás Lanzini fue el encargado de poner el transitorio em-
pate en el juego del domingo ante San Luis.

Con su triunfo sobre San
Luis, el Uní Uní dio un paso
enorme al instalarse con
propiedad dentro de los ani-
madores de la competencia
que ya completó su primer
tercio de desarrollo.

Tomás Lanzini fue el
encargado de abrir la ruta al
triunfo tras anotar el empa-
te transitorio ante los qui-
llotanos que a ratos logra-
ron complicar al cuadro
sanfelipeño. «Fue un parti-

do muy intenso frente a un
rival durísimo que nos
complicó mucho con las
pelotas bajas, eso nos llevó
a un desorden al que no es-
tamos acostumbrados,
porque somos un equipo
que privilegia el orden»,
analizó el jugador trasandi-
no, que destacó la capaci-
dad de respuesta que mos-
traron en el Lucio Fariña:
«Rápidamente cambiamos
el chip y pudimos empatar;

después con la entrada de
Mat (Lagos) y Lautaro (Pa-
lacios) pudimos desnivelar.
Esto es un premio al esfuer-
zo y constancia de este gru-
po, que tiene como único
objetivo subir a Primera
División».

Uno de los temas que
ha ido quedando de mani-
fiesto en este festival de
encuentros, es el que los
jugadores están sufriendo
el rigor de jugar mucho en

lapsos cortos, situación
que el grupo sanfelipeño
está resistiendo bien has-
ta el momento, pese a ju-
gar mucho en canchas sin-
téticas. «Ya llevamos va-
rios partidos jugados en
ese recinto (estadio Lucio
Fariña), pero igual es di-
fícil porque por el tipo de
formato de campeonato
(muchos lances en poco
tiempo) es difícil la recu-
peración después de jugar
en una cancha artificial»,
afirmó Tomi.

Respecto al feliz presen-
te por el que atraviesa el
conjunto aconcagüino, el
mediocampista señaló:
«Queríamos coronar la vic-
toria traída desde Calama,
y gracias a Dios lo pudimos
hacer. Estamos arriba y
solo queda festejar, pero al
mismo tiempo tener la
tranquilidad para prepa-
rar el próximo compromi-
so que nos espera».

Necesito urgente

 ADOPTAR
CACHORRO

BEAGLE O POODLE
A  precio prudente y
consiente   de no ser

adoptado.
Favor contactarse al:

+56 9 6351 5504

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Siempre hay personas que envidian
lo que otros tienen y es de ellos de quien
debe cuidarse. SALUD: Debe cuidarse de las
enfermedades respiratorias. DINERO: Sea
paciente, pero sobre todo no deje de traba-
jar por alcanzar sus metas. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 29.

AMOR: Apresurarse en tomar decisiones
siempre será una causal de desastre. SA-
LUD: Sería bueno que considerara seguir
alguna terapia alternativa que le ayude en
sus problemas de salud. DINERO: Evite per-
der dinero este penúltimo día de septiembre.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 1.

AMOR: Continuar con una actitud errónea
puede terminar por alejarle de todos quienes
están en este instante de cerca de usted.
SALUD: Es hora de pensar un poco más en
usted y en su salud. DINERO: Busque algún
ingreso extra que le permita ahorrar un poco.
COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Hay personas que solo piensan en sí
mismas y en conseguir lo que quieren a toda
costa, tenga cuidado. SALUD: Las complica-
ciones de salud no deben ser tomadas a la li-
gera. DINERO: Recuerde que la envidia de las
personas la puede encontrar en muchas par-
tes. COLOR: Violeta. NÚMERO: 24.

AMOR: Si no tiene pensado respetar a quien
está a su lado, entonces vaya dándose cuen-
ta el error que cometerá. SALUD: No debe
dejar de cuidarse, siempre hay riesgo de
contagio. DINERO: Todas sus cuentas deben
estar al día antes que termine el mes. CO-
LOR: Magenta. NÚMERO: 18.

AMOR: Si siente que quien está a su lado es
de buen corazón, luche por mantenerlo/a a
su lado. SALUD: Esas alteraciones no de-
ben ser más fuertes que usted, busque ayu-
da. DINERO: Es normal fracasar a la prime-
ra, pero eso no quiere decir que debe rendir-
se. COLOR: Crema. NÚMERO: 28.

AMOR: Arruinar una relación sólo por un ca-
pricho no es algo realmente muy inteligente.
SALUD: El estrés repercute fuertemente en
la zona digestiva, por lo cual debe tener mu-
cho cuidado. DINERO: Sea un poco más
metódico/a en sus labores. COLOR: Azul.
NÚMERO: 8.

AMOR: Si pretende tomar las cosas a la li-
gera le aviso que debe tener cuidado ya que
no es así para la otra persona. SALUD: Pon-
ga un poco más de atención a lo que su cuer-
po le está indicando. DINERO: Para concre-
tar las cosas sólo necesita un poco más de
seguridad. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 7.

AMOR: Deje que pase este mal momento
y verá como las aguas terminarán calmán-
dose. SALUD: Debe alejarse lo más pue-
da de situaciones estresantes. DINERO:
Ordene lo que hará más adelante con cada
uno de los recursos de los cuales dispone.
COLOR: Burdeo. NÚMERO: 34.

AMOR: Analice las cosas, tal vez está co-
metiendo un error y no se está dando cuen-
ta de ello. SALUD: Tenga cuidado con su-
frir algún tipo de accidente en esta jorna-
da. DINERO: Piense muy bien los pasos
que dará para no terminar en mayores pro-
blemas. COLOR: Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: No siempre se gana en el amor y
si debió perder en este momento hágalo
con honor. SALUD: A medida que vaya
haciendo más deporte su vigor también irá
aumentando. DINERO: Usted es una per-
sona inteligente que puede solucionar sus
problemas. COLOR: Calipso. NÚMERO: 3.

AMOR: En el amor no se puede usted ren-
dir y más cuando se quiere de verdad como
es su caso. SALUD: Modificar sus costum-
bres cotidianas será el primer paso para
que en el futuro su salud sea mejor. DINE-
RO: Salga a luchar a pesar que el camino
se vea difícil. COLOR: Café. NÚMERO: 5.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe



1212121212 EL TRABAJO  Martes 29 de Septiembre de 2020

Desarrollo Social y Familia:

Entregan más de mil ‘Rincones del Juego’ en la provincia de San Felipe
El ‘Rincón del
Juego’ es una
herramienta
significativa
para los
menores en
tiempos de
pandemia,
porque
permite el
juego de los
niños, pero
también la
interacción
con sus
padres y sus
adultos
significativos.

• Lanzamiento se realizó en el colegio par-
ticular subvencionado Liceo Mixto, con la
presencia del Seremi Ricardo Figueroa y
el gobernador Claudio Rodríguez.

En el colegio particular
subvencionado Liceo Mixto se
realizó el lanzamiento provin-
cial de la entrega del ‘Rincón
del Juego’, creado por el sub-
sistema Chile Crece Contigo y
que está destinado a niños y
niñas de prekínder con la fina-
lidad de propiciar su desarro-
llo lúdico y cognitivo, sobre
todo en los difíciles tiempos de
pandemia. A la actividad asis-
tieron el Seremi de Desarrollo
Social y Familia, Ricardo Fi-
gueroa; el gobernador de San
Felipe, Claudio Rodríguez, y
el alcalde (S) Claudio Paredes.

Además de contar con la
presencia de varias familias
que pertenecen a esta comuni-
dad educativa, tomando todas
las medidas de resguardo sa-
nitario, se sumó la directora del
establecimiento, Ninoska Ra-
mírez.

«Como novedad podemos
decir que estamos entregando
este Rincón del Juego en los
colegios particulares subven-
cionados, ya lo habíamos he-
cho en los establecimientos

municipales y jardines de la
Junji e Integra. Esta es una he-
rramienta significativa que
cobra una importancia mayor
para nuestros niños y niñas en
tiempos de pandemia, porque
permite el juego de los niños,
pero también la interacción
con sus padres y sus adultos
significativos», comentó el
Seremi Ricardo Figueroa.

La autoridad regional dijo
que en la Región de Valparaí-
so se han entregado más de 8
mil Rincones del Juego y que
en la Provincia de San Felipe
fueron 1.146, lo que significa
una inversión estatal cercana a
los 33 millones de pesos. Ade-
más, 476 de ellos se destina-
ron a establecimientos Integra,
Junji y las escuelas municipa-
les y subvencionadas de la co-
muna de San Felipe.

«Estamos muy contentos

porque esto viene a reforzar el
trabajo que estamos realizan-
do con las familias, sin duda
esto nos va a ayudar mucho y
agradecemos que nos hayan
considerado», afirmó Ninoska
Ramírez, rectora de la corpo-
ración Monte Aconcagua que
es sostenedora del colegio Li-
ceo Mixto que recibió 99 kits
para sus alumnos.

Por su parte, el gobernador
Claudio Rodríguez indicó
que «esta es la primera entre-
ga que se hace a colegios par-
ticulares subvencionados, lo
que sin duda es un gran esfuer-
zo que busca que a través de
elementos de apoyo de la edu-
cación podamos continuar dis-
minuyendo la brecha entre los
que más tienen con los que
menos tienen».

El Rincón del Juego se
compone de tres partes princi-

pales:
a) Una estructura blanca de

cartón personalizable, que
puede ser organizador de jue-
gos y libros, teatro de títeres o
tienda;

b) Una carpa de tela que
sirve de guarida de juegos para
el niño(a).

c) Una pizarra reversible,
que en una de sus caras es pi-

zarra de tiza y en la otra cuen-
ta con una superficie para que
el niño(a) pueda dibujar enci-
ma de su reflejo.

Junto a eso, cada imple-
mento se encuentra sustentado
con evidencia que permita
apoyar la etapa del desarrollo
en la que se encuentran niños
y niñas, con los siguientes ele-
mentos: Kit Minihuerto (con 2

Ante disposición que permite viajes interregionales:

Hoteleros del Valle de Aconcagua invitan a turistas a visitar nuestra zona

maceteros y dos tipos de semi-
llas), un Set de 9 cuentos, 2 lá-
minas de stickers, un set de 3
máscaras, un ludocuaderno y
un set de lápices de cera.

A nivel regional, este es-
fuerzo conjunto entre el Minis-
terio de Educación y el de De-
sarrollo Social y Familia ha
significado una inversión es-
tatal de $243.893.481.

Autoridades y
representantes
del mundo
hotelero  dieron
a conocer este
lunes en el Hotel
Inca de Los
Andes, la
apertura paulati-
na del sector
turístico respe-
tando todos los
protocolos
sanitarios para
reactivar el
rubro.

• Pro Aconcagua junto a la Gobernación
de Los Andes, Sernatur, la SeremiI de Sa-
lud y los hoteleros, desde hace cuatro
meses están planificando la apertura de
hoteles para dar estricto cumplimiento a
las normas sanitarias

LOS ANDES.- Este lunes
28 de septiembre comenzó a re-
gir la disposición que permite a
las personas que habitan en co-
munas que se encuentran en fase
3, 4 y 5, trasladarse entre regio-
nes por motivos no sólo de sa-
lud o trabajo, sino que también
por razones turísticas o de ocio.

Para enfrentar esta nueva
disposición que permitirá ade-
más que los hoteles y lugares
de alojamiento puedan retomar
sus funciones, los hoteleros del
Valle de Aconcagua cuentan
con una completa preparación
en la que han estado trabajan-
do por más de cuatro meses,
encuentros en los que ha parti-
cipado de forma activa la Cor-
poración pro Aconcagua, la
Gobernación de Los Andes, en
conjunto con Sernatur y la Se-
remi de Salud.

«Una de las áreas de tra-
bajo de la Corporación es pre-
cisamente el turismo, es por eso
nuestra labor ha sido articular,
informar y participar con los
hoteleros y autoridades para
que ellos tengan la información
de primera mano para que esta
reactivación sea de la manera
menos traumática posible. Uno
de los sectores más golpeados
de nuestra economía además
del comercio, ha sido el hote-

lero, es por esto que este será
un impulso para que la gente
pueda venir a la zona. Tenemos
una ventaja comparativa con
otros sectores, es la oportuni-
dad que tenemos ya que Viña
del Mar y Valparaíso están en
cuarentena, es por eso que te-
nemos una oportunidad única
ya que los turistas de Santiago
podrán venir a la zona y tam-
bién los de nuestra zona», sos-
tuvo Claudia Gajardo, geren-
te de Pro Aconcagua.

Sobre esta nueva autoriza-
ción se refirió el director regio-
nal de Sernatur Valparaíso,
Marcelo Vidal: «Nosotros ce-
lebramos la noticia que dio el
Ministerio de Salud, para co-
menzar a dar el primer paso en
la reactivación del turismo. No-
sotros nos hemos estado prepa-
rando hace más de cuatro me-
ses, con protocolos, con adhe-
sión fuerte a las normas sanita-
rias impuestas por el Minsal y
estoy seguro que la vocación y
el profesionalismo que tienen los

hoteles y restaurantes, van a dis-
minuir al mínimo la posibilidad
de contagio», sostuvo.

HOTELEROS
CELEBRAN
REAPERTURA

En nombre de los hoteleros
del Valle de Aconcagua, Ale-
jandro Bernales destacó la
posibilidad de reapertura de los
hoteles de la zona: «Queremos
decirle a todos nuestros turis-
tas, tanto de Santiago, de la
costa como los del Valle, es que
nuestros hoteles están abiertos
como también los restaurantes,
los estamos esperando. Hemos
tomado todas las medidas y
cumplido todos los protocolos
de seguridad para dar una bue-
na atención. Estamos con nues-
tros servicios operando y con
muchas ganas de atender a
nuestros turistas».

También Rolando Romero,
gerente de Termas de Jahuel,
destacó la seguridad con la que
cuentan los hoteles de la zona,

en cuanto al cumplimiento de las
normas sanitarias: «Por el lado
de la alimentación los hoteles te-
nemos una inocuidad que posi-
blemente ningún restaurante tie-
ne. Tenemos una desinfección
con rayos ultra violeta, amonio
cuaternario y ejecutamos mu-
chas medidas de seguridad que
hemos planificado por más de
tres meses. La idea es proteger
a los clientes, es por eso es que
hemos triplicado las medidas de
seguridad».

INYECCIÓN DE
RECURSOS

Ante la gran cantidad de in-
versión y esfuerzos que ha debi-
do realizar el área turística del

Valle de Aconcagua, la presiden-
ta de la Comisión de Turismo del
Gobierno Regional, dio a cono-
cer la inyección de recursos que
se realizará para el sector.

«La próxima semana lan-
zaremos proyectos del Fosis,
Sercotec y de Corfo que son
recursos del Gobierno Regio-
nal y que alcanzan más de 7
mil millones de pesos que vie-
nen a ayudar a colaborar con
este sector, como también el del
comercio. Aparte de la pérdi-
da que se ha generado, hay que
realizar diversas inversiones
para cumplir con las medidas
sanitarias necesarias para vol-
ver a funcionar sin problemas»,
expresó Edith Quiroz.

En cuanto a la posibilidad de
visitar la zona como turistas, el
gobernador Sergio Salazar dio
a conocer los permisos que son
necesarios obtener: «Las perso-
nas que quieran trasladarse de-
ben obtener un permiso denomi-
nado Permiso Temporal Indivi-
dual. A partir de hoy las perso-
nas no sólo pueden trasladarse
por razones de salud o trabajo,
ahora también las personas que
viven en comunas que se encuen-
tran en fase 3, 4 y 5, pueden ha-
cerlo por razones turísticas y de
ocio. Hay que dejar claro que
además del pasaporte sanitario,
se debe obtener el permiso inte-
rregional en la página de
www.comisariavirtual.cl».


